

Ya no se moverán

En la sección respectiva publicamos un telegrama de nuestro corresponsal en Latacunga referente a la captura del general Rafael Arellano, efectuada ayer, en el páramo denominado "Guambi".

Dicho general era el jefe principal con que contaban los coalicionistas para llevar a cabo su plan de trastornar el orden público así que su captura significa para ellos la pérdida completa de todas sus esperanzas; ya que el general Nicanor Arellano, hermano de aquel, no se resolverá a desarrollar solo los proyectos de indudablemente debieron de haberlos combinado juntos.

No queremos comentar la conducta hostil y subversiva de estos viejos y prestigiosos liberales para con el gobierno del general Alfaro; ya que en la conciencia de todo el pueblo ecuatoriano está que ellos no han sido consecuentes con quien ha sido siempre su mejor amigo y sincero admirador.

En hora infausta les cegó la pasión política, y presa de resentimientos personales olvidáronse ambos de sus nobles ejecutorias; de su propio nombre, del partido a que siempre pertenecieron; y volviéronse inconscientes instrumentos de los más encarnizados enemigos del gobierno y de la causa que proclama, y abandonaron las filas constitucionales para lanzarse a la revuelta, confiados en que su triunfo no se haría esperar.

Mas ¿qué pasó? lo que la nación está viendo: sus aliados les dejaron solos, el concurso de elementos fue ilusorio, y hanse vistos obligados aquellos dos viejos soldados liberales, a andar a salto de malta ocultándose aquí y allá, no por temor de la acción del gobierno, pues bien sabían que éste se hallaba dispuesto a proceder con ellos con tanto mayor generosidad cuanto mayor ha sido la injusticia y la falta de patriotismo con que pretendieron hacer la guerra; sino por no presentarse ante la nación con el ridículo de no haber hecho cosa alguna en proporción a su nombre, a la jerarquía militar que ocupan y al compromiso que inconsultamente habían contraído con los suyos.

Creyeron que su nombre era una bandera para agrupar en torno de sí a todos los enemigos de la actual administración, y aún arrebatado del lado del gobierno a determinados defensores de la constitución; y recogieron por fruto el más cruel y terrible desengaño.

Dura lección ésta, para quienes, como los dos generales Arellanos no pulsan la opinión pública sostenida vigorosamente por un ejército aguerrido y leal, y se lanzan, precipitados, a la revuelta, para te-

ner que palpar una amarga realidad, y andar huyendo del castigo que merecen sus innobles y antipatrióticas aventuras.

El general Rafael Arellano, puede abrigar la seguridad de que el gobierno al ordenar su captura no ha querido otra cosa que quitar de por medio toda esperanza a los revolucionarios, de dejarles en la impotencia de trastornar el orden público; mas no hostilizarlo ni oprimirlo, y puede por tanto congratularse él mismo, de que le haya llegado el momento de descartarse de compromisos que en mala hora contrajo y que no han servido sino para desprestigiar su nombre.

Por nuestra parte, estamos convencidos de que sin el general Rafael Arellano su hermano el general Nicanor, reflexionará de que ya su acción se hace más imposible, y desistiendo a la vez de sus propósitos revolucionarios, dejará que la paz se cimente para bien de la república.

INSTITUTO NORMAL DE SEÑORITAS.—Un piano que vale 1.200 sueros se vende por 800 en dicho establecimiento

Servicio cablegráfico

Holanda

La Haya, 28.—El proyecto relativo a colocación de minas flotantes comprenden sólo aquellos pocos preceptos que ya han recibido mayoría de votos.

Todos los demás han sido eliminados. Los delegados británicos y españoles hicieron desafortunados esfuerzos para persuadir a la comisión de minas permanentes o ancladas, a no ser para efectos defensivos, pero fracasaron en su empeño.

El delegado británico también abogó vanamente por la prohibición de minas fijas durante el transcurso de tres años.

Brazil

Río Janeiro.—En parte recibido de Pernambuco se dice que el vapor de la compañía brasileña, "Lloyd" chocó e hizo naufragar al de igual clase "Bretagna" cerca de la bahía.

Sufrió esta nave graves averías y fueron puestos en salvo los pasajeros. Créese que el vapor y su cargamento, se han perdido totalmente.

El diputado Domingo Mascareñas presentó un proyecto por el cual se conceden subvenciones a los buques mercantes para fomentar la marina nacional.

Rusia

Lodz.—Fueron ejecutados siete trabajadores y una muchacha sin fórmula de juicio, por haber tomado participación en el asesinato de Marcus Selberstein, propietario de una gran fábrica algodónera, victimado por sus empleados el veintidós de setiembre.

Zhitomir.—Tres revolucionarios atacaron e hirieron al jefe de la policía rural en su villa de Riataca, cerca de aquí. También hirieron a seis labriegos, quienes emprendieron en su persecución.

Los campesinos se apoderaron finalmente de los revolucionarios.

Marruecos

Casablanca.—Mulay Hafg salió de Marakesch el diecinueve con el propósito de presentar batalla a su hermano el sultán, quien se encuentra actualmente en Rabat.

Tánger.—Marconigramas del crucero "Glorie" anuncian que esta mañana llegó el sultán Abdul Aziz a Rabat.

Casablanca.—La destrucción del campamento morisco de Sidi Brahía y la dispersión de los secuaces de las tribus han dado por resultado la nueva ini-

ciación de las negociaciones de paz. Diez y nueve caídos en representación de las tribus Ouleseceyad, Zenala y Zvaida, se presentaron en el cuartel general del general Drude por la tarde y trataron las condiciones de su sometimiento, las cuales comprenden: la entrega incondicional de todas las armas, a lo que se oponían tenazmente los Caidis, pero que el general Drude exigía a todo trance.

Las pérdidas de los moriscos en Sidi Brahín son insignificantes.

La gente de las tribus no despegó su acostumbrada audacia, y los ginetes no se aproximaban a más de mil quinientas yardas de las tropas francesas.

Los indígenas que han regresado aquí de los cerros anuncian que los moros se encuentran desalentados con los castigos y el temor que les inspira el furor del sultán.

Francia

París.—En parte oficial del general Drude se confirma que se han efectuado nuevas negociaciones para la paz, pero anuncia el gobierno que es improbable, dadas las anteriores experimentaciones, que sean suspendidas las hostilidades, mientras quede pendiente el resultado de las negociaciones.

Anúnciase oficialmente que la paz con Marruecos ha sido firmada.

El almirante Philibert telegrafía que de la conferencia que tuvo el general Drude, con los caídos de las tribus Ouleseceyad, Zenala y Zvaida se aceptaron incondicionalmente todas las exigencias para suspender las hostilidades que deberán cesar desde mañana.

El general Drude puede hacer reconocimientos en los territorios de las mencionadas tres tribus para asegurar el cumplimiento al convenio de paz.

Las tribus obliganse a dispersar y todos los cuerpos armados que puedan reunirse en su territorio, con intenciones hostiles.

Todo indígena en cuyo poder se encontrase armas o municiones dentro de un radio de diez millas de Casablanca será entregado a las autoridades cherifianas y condenado a prisión y a pagar multa de mil francos.

España

Madrid.—El ministro Ojeda se encuentra disgustadísimo por la supresión que ha hecho el ayuntamiento del derecho de consumo sobre los vinos, y como juzga que es una medida inconsulta amenaza con presentar la dimisión de la cartera que desempeña.

Anuncio de Bóveda que el rey recorrió las posiciones militares, acompañado de los agregados extranjeros.

Los primeros encuentros han sido de eficacia notable. La infantería ha hecho admirables movimientos envolventes y la caballería se ha ocupado en trabajos explorativos del terreno, pues su naturaleza accidentada le impedía realizar las cargas propias de su arma. Los globos y la telegrafía sin hilos prestaron excelentes servicios.

No hay refresco como la LIMONADA de Juan M. Oran.

SERVICIO TELEGRAFICO

Huigra, setiembre 27.—Señor director de EL TIEMPO.—Quito.

—Sírvese publicar que en la mañana del miércoles se encontró sobre la línea del ferrocarril una barra de hierro, que resultó ser de una partida perteneciente a la empresa de luz eléctrica de Quito, consignada a Latacunga.

Estaba colocada sobre una curva aguda cerca de Palmirne, y la máquina número dieznueve, con cuatro carros de carga, pasaron por encima, sin haberse descarrilado debido a que el conductor estaba sobre la máquina y vio a tiempo el obstáculo puesto sobre la vía, y en seguida hizo acortar

el andar. Es evidente que la trampa estaba preparada para el tren de pasajeros número dos que se demoró en Riobamba y ha debido pasar el lugar donde estaba colocado el obstáculo antes que las máquinas número diecinueve.

En poder de Mr. Harman está la barra de hierro con la señales de las ruedas que pasaron por encima.—Corresponsal.

Latacunga, setiembre 29.—El mayor Julio C. Ayala, que salió de aquí con una comisión a capturar al general Arellano, comunica lo siguiente al gobernador de la provincia:

Hoy, a la una de la mañana, salí del pueblo de Toacazo y llegué al Pongo, a las seis a. m. Luego penetré en el cacero Santa Gertrudis situado al borde del río Playa; oculto y tomando un guía, pude avanzar al páramo denominado "Guambi", y de un chozón se alcanzó a ver que se desprendían de cuatro a cinco individuos, a la quebrada espesa, y sólo se pudo capturar al general Rafael Arellano, pues, por la densa niebla que nos cubría, los demás tomaron la dirección al Chaupi; por la fatiga de la gente, sólo dispuse de cinco bravos Pichinchas para la captura indicada, la que tuvo efecto después de cruzar algunos disparos, y la fuga de los demás a las nueve y media de hoy. Mientras se incorporó el resto de la comisión, que dió la vuelta por Sigehos, pernoctaré aquí y mañana saldré a Toacazo, y el martes continuaré mi marcha a Latacunga, por el Chasquí, salvo orden de usted para su subalterno y amigo.—Corresponsal.

Guayaquil, setiembre 29.—La edición de hoy publica el retrato del coronel don Medardo Alfaro y su biografía.

—Ayer, a las seis de la tarde, en momentos en que se embarcaba el señor Gustavo Bauer, de nacionalidad alemana, en el bote número cuarenta y seis, de propiedad del fletero Valverde, para trasladarse a bordo del vapor alemán "Mera", surto en la ría de esta ciudad, el fuerte oleaje que hacía, lo arrojó fuera de la pequeña embarcación estando en peligro de perecer ahogado. Viendo Valverde que la muerte del señor Bauer era casi segura, se arrojó vestido como estaba tras del citado señor y lo tomó del cabello e iban pereciendo los dos, pero la serenidad y destreza de Valverde fué tal que logró asirse de un calabrote del mencionado buque en donde estuvo hasta que pocos momentos después, llegó el vapor "Titán" y recogió a los naufragos. El capitán y tripulantes del vapor "Mera" le prestaron los auxilios necesarios que el caso requería.

—En el vapor caletero Ecuador llegado a este puerto, vino una escolta de policía al mando del inspector Manuel Montenegro, trayendo a los

presos políticos José Palacios, Liborio Montehermoso y Salmón Delgado, quienes han sido enviados por el señor gobernador de esa provincia, y se encuentran en uno de los salones de la intendencia de policía por disposición del señor general jefe de la tercera zona militar.

—El diez y nueve de este mes hacía un calor asfixiante en Nueva York y dice un telegrama: "Hoy se celebraba una procesión a la que asistían próximamente diez mil personas. El trayecto era corto, y no obstante antes de recorrer una mitad más de tres mil fieles cayeron al suelo desplomados.—Corresponsal.

OTRA REVOLUCION.—El Bazar Oriental de Ramia & C.º—Acaba de recibir el más lujoso y variado surtido de trajes de lana, algodón y jute y se realiza a muy bajos precios, cosa que no haya quien les haga competencia—ver y convencerse.

Nueva calle

Firmada por varios vecinos y propietarios de la Recoleta, se ha presentado la siguiente solicitud:

"Señor presidente constitucional de la república, general don Eloy Alfaro. Señor:

No hay duda de que sólo vuestro formidable impulso ha podido realizar la grandiosa obra del ferrocarril trasandino; y decimos realizar porque en la conciencia pública está que lo poco que falta para que el gran carro del progreso visite vuestras puertas, será rápidamente obviado por vuestra plausible constancia e irresistible esfuerzo. Bien conocemos, señor, la indiscutible gloria que os espera por este inmenso bien a fuerza de vuestras grandes luchas, para el pueblo ecuatoriano.

Todas las poblaciones de la república que han visto llegar a sus puertas el soñado ferrocarril, os han llamado con frenético delirio porque, ante la halagadora realidad no puede enmudecer la justicia. Por esto y por la inmensa gratitud que os debemos todos los hijos del Ecuador os anticipamos desde ahora nuestra más ardiente felicitación. Pero hay algo que aún se escapa a vuestro genio emprendedor y que, con ser pequeño, es, sin embargo, algo así como el verdadero complemento de vuestra obra inmortal.

El deseo de que ésta obra sea completa por una parte; y de que a vos os debemos una nueva obra más por otra, nos hace solicitaros ahora la apertura de un callejón que partiendo del convento de San Sebastián, unida a la carrera Loja y paralela e intermedia entre las calles de Ambato y la Recoleta, termine en la plaza de Chimballa.

No creemos que se os oculten las poderosas razones que tenemos para hacer esta solicitud.

Quizá más que nosotros, conocéis, señor, la inmensa e inevitable aglomeración de gentes que acude a repletar las entradas ferroviarias, cuando la locomotora saluda a las puertas de las grandes y pequeñas poblaciones; si a esta particularidad añadimos la de que carruajes, transeúntes y cargas tienen inadvertidamente que hacer uso de la misma vía, mucho es de suponer, señor, la verdadera imposibilidad en que se pondrá todos para moverse libremente, a parte del estropeamiento ó desgracias mayores a que se expondrán por parte de la máquina, vehículos y animales. No ignoráis, señor, las pésimas condiciones topográficas de la carretera sur en la parte que indicamos: muchas cuevas pendientes, mucha irregularidad en la línea, estrechez y otros defectos y desperfectos son los que hacen penoso y difícil el acceso por esa parte. Abierta la vía que indicamos, el tráfico se haría fácil y hasta hermoso.

EL NUEVO BAZAR AMERICANO.—Para este almacén, que representa en el Ecuador el EASTMAN KODAK COMPAÑIA de los Estados Unidos, ha llegado máquinas de retratar de sistema Kodak y toda clase de accesorios y materiales de fotografía: como placas de vidrio y de películas, papel Solio y Velox, fondos de nubes y bosques, trípodes, tarjetas, planchas-ferrotipo, tubos "M. 2," linternas, polvos, ácidos, aditamentos para bustos, sujeta-placas para Kodaks, álbums artísticos para retratos, cubetas, prensas graduadores, polvos para desarrollar, solución para desarrollar y fijar papel solio, y demás útiles.—En este almacén se encuentra un gran surtido de abarrotos y conservas de toda clase; galletas, chocolate, caramelos del extranjero y de la fábrica La Italia a precios sin competencia.—Acaba de llegar harinas y pasas de California. Ventas por mayor y menor.

CIGARRILLOS PROGRESO-elaboracion higienica a vapor

No os hablamos, señor, de una obra que requiere superiores esfuerzos y gran costo; ella es sencillamente hacedera por medio de un túnel en terrenos de doña Isabel Palacios que desviando la dirección del río, facilitará un relleno de no mayores dimensiones. ¡Qué hermosa sería entonces la nueva vía y qué inmensas ventajas obtendría la capital con esta obra! Hasta el viajero que por primera vez visite nuestro suelo sentirá muy grata impresión de verla é indudablemente, se formará mejor idea de nosotros. De todas maneras, para saber lo que con esta obra ganaremos, basta citar las palabras de un notable escritor americano, que dice: "Un nuevo camino por corto que sea, es una arteria más de vida para un pueblo." Estas solas palabras están sintetizando todas las ventajas que reportaría la vía que solicitamos. Si además de todo esto pensáis, señor, en que la apertura de esta calle será la única manera de extender la población de Quito por el lado sur, bien creemos que esta sola consideración compensaría á cualquiera que fuera el sacrificio que costara para trabajarla. Entonces sí, pronto veremos á nuestro hermoso Panecillo convertirse en un Santa Lucía, semejante al de Santiago de Chile.

Muy convencidos estamos de que esta nuestra solicitud la acogeréis con el entusiasmo que os inspira toda obra que signifique bien y progreso para el país, y más ésta que será necesariamente el corolario de vuestra magna obra."

El Ginger-ale que fabrica Juan M. Grau, es el mejor reconstituyente.

Comité "9 de Octubre"

Ayer, á las diez de la mañana en el local de la intendencia de policía se reunieron bajo la dirección del señor Manuel Paladines, muchas personas oriundas de la costa con el objeto de formar un comité para la celebración del nueve de octubre en esta capital. El comité quedó organizado así: Presidente, señor Amalio Puga; vicepresidente, señor Luis Felipe Carbo; vocales señores Virgilio Stoper, mayor Bolívar Echeverría, Carlos A. Ribadeneira, comandante Ramón D. Acebedo, Aurelio Aubert y Manuel Paladines; secretario, señor Juan Esteban Cevallos; y tesorero, señor Andrés P. Orce.

La junta general compuesta de cincuenta y ocho miembros, facultó al comité para que formule el programa de los festejos, que sea digno de la fecha que se conmemora, y designe la cuota con que debe contribuir cada costeño que reside en esta capital para efectuar los gastos que demanden los festejos.

El comité debe reunirse esta noche, para llenar su objeto, y sus acuerdos los daremos á conocer oportunamente.

Para la digestión, lo mejor es la GRANADINA de Juan M. Grau.

Teatro Sucre

Ante escaso número de espectadores, se han dado las dos últimas funciones de la Compañía Leal.

El sábado se pusieron en escena *La loba*, *El estuche de monedas* y *San Juan de Luz*; y anoche se repitió la primera de estas obrillas y se representaron *La casa de juerga* y *Toros de punta*.

La loba, salvo parecer más acertado es zarzuela pobrísima de mérito. Sólo tiene de recomendable las decoraciones de los cuadros segundo y tercero. Ese paisaje del invierno, iluminado por la luna es bellissimo. Mercedamente fue aplaudido y llamado al escenario el pintor escenógrafo señor Durán.

De las obrillas del género chico, es una de las buenas *La casa de monedas*. Con mano maestra, y en escenas interesantes, se describe la astucia que emplea la mujer para conseguir sus propósitos y vengarse de quienes la burlan y desprecian.

El desempeño de los actores, tanto en estas dos piezas como en *San Juan de Luz*, que se la acepta siempre con agrado, ipor no carecer de mérito, fue satisfactorio. Curonisy hizo de un intérprete soberbio; y la señora Quintana como en toda ocasión, inmejorable.

A pesar de la falta de uno de los principales estímulos para los actores, la buena concurrencia, con todo también anoche se desempeñaron correctamente.

La vieja alcaldada *Toros de punta* es harto conocida aquí. *La casa de la juerga*, obrilla aún nueva en Quito, resultó pasaderilla.

Llega ya á su término la presente

temporada teatral. Quizá, pues, en las pocas funciones que faltan para clausurarla, haya más concurrencia; que bien la merece la compañía Leal, por haber venido á interrumpir lo monótono de la vida quiteña.

ESPECTACULOS

CORRIDA DE TOROS

Sin embargo de lo atractivo del programa y de la novedad que causa siempre el estreno de un matador, contados fueron los espectadores que concurrieron á la corrida de ayer, en que hizo su estreno el espada Manuel Gallego (a) *Valerito*; debido á que las lluvias se anunciaron desde por la mañana con una terquedad inflexible, y la generalidad del público creyó á pie firme que no se efectuaría la corrida.

Pero ya que ésta se dió, forzoso es que digamos algo á manera de revista, despojándonos de los términos que emplean los que se las dan de conocedores del arte taurino y de ser autoridad en la materia.

La corrida comenzó á las dos de la tarde, hora, desde luego, inconveniente é inconsulta, dada la estación del invierno en que nos encontramos ya de lleno; siendo *Rigoletto* el bicho que abrió la fiesta, y que fue primeramente banderillado por Gavira, para luego emprender el viaje largo con una media estocada de *Valerito*, que obtuvo muchas palmas. *Mercurio* fue el segundo en la lidia, al que *Cuatro dedos* puso los dos pares de zarcillos, y un medio par el *Quiteño*. Tomó luego *Valerito* los trastos y después de dos pases de muleta lo despachó con una media estocada como lo hizo con *Rigoletto*.

Siguió á *Mercurio* *Adiós* que resultó malo para la lidia y fue metido al corral lo mismo que dos bichos más que salieron.

El sexto toro fue banderillado por *Valerito* con dos soberbios pares que le valieron aplauso entusiasta de la concurrencia.

En seguida tomó el diestro el trapo rojo y casi sin pases de muleta dió con el bicho en tierra de una muy bien señalada media estocada.

Aljugarse el cuarto toro, comenzó la lluvia pero hubo tiempo de que lo banderillara *Cuatro dedos* con un par y medio par que le plantó *Quiteño*.

Terminó la corrida, por causa del aguacero sinjugarse los dos últimos toros.

Hecha á nuestro modo, con arreglo por cierto, á la verdad, la revista de la corrida en lo tocante al éxito de ella y al desempeño de los diestros, haremos ahora las observaciones que creemos convenientes.

La presidencia debe asesorarse con un entendido en el arte para dirigirse bien, y no hacer el papel de maniquí del público, como sucedió ayer, cuando día la orden de meter seguidamente al corral á tres toros, que si no eran del todo buenos, no eran tampoco inútiles en lo absoluto para la lidia.

Valerito es un diestro de agradable fisonomía y de comportamiento culto y modesto, razón por la cual se ha ganado la simpatía de nuestro público, pero no es posible verlo trabajar sin que los espectadores pierdan la quietud y sin que sean presa de un constante sobresalto, por el peligro inminente de que el diestro sea victimado en la arena, supuesto que está baido y carece de la agilidad necesaria para evitar los malos trances; no puede siquiera caminar ni mover naturalmente el cuerpo, y si ayer salió ileso con suma felicidad, no puede esperarse que sea lo mismo en las carreras siguientes, para las cuales se seleccionará mejor el ganado; y aquí, bien lo saben los más toreros, han sido cogidos todos ellos por nuestro ganado.

A parte de la exposición que lleva *Valerito* de ser despachado por su propia incapacidad física, no tiene peones que le ayuden en la brega, pues la cuadrilla es reducida, y de ella puede contar sólo con *Gavira chico* y *Cuatro dedos* ya que el *Quiteño*, cada día se inhabilita más.

Acaso estas observaciones no convengan á los intereses de la empresa ni á los de *Valerito*, pero las hemos hecho no sólo en fuerza de nuestro propio sentimiento, sino interpretando el del público entero, y así, peñimos á la autoridad no permita que *Valerito* se presente á torear con una cuadrilla tan pequeña y mientras esté inhabilitado por graves lesiones.

Cumple decir en honor de la verdad y en mérito del nuevo espada, que su estreno ha sido el más feliz de los que han tenido aquí otros matadores, quienes, inclusive el mismo *Valentín*, han sido muy desgraciados cuando por primera vez se han presentado en nuestra plaza.

Valerito ha demostrado poseer valor y muy buenos conocimientos del arte, pero hoy por hoy, consentirle que trabaje sería consentir en un suicidio, y la autoridad no puede hacerlo así.

En cuanto á la plaza misma, vayan nuestras felicitaciones al empersario señor Lorenzo Viteri, por las reformas que ha introducido en bien del público espectador.

Pídase Kola Champagne de Juan M. Grau.

SOCIALES

Enfermos.

Ayer se le suministraron los últimos sacramentos á la señora Mercedes P. de Hierro.

—Continúa en el mismo estado, la señora Ignacia Mateus de González.

—El señor Carlos Arroyo regente de los talleres de "El Tiempo", ha mejorado del golpe que recibió por efecto de una caída del caballo en que cabalgaba.

Viajeros.

Con dirección á Ambato salieron ayer los señores doctores Alberto Darquea, Alejandro J. Coloma, José A. Ricaurte y Enrique Donoso Riofrio; y hoy el doctor Mariano Romero, cura de Atocha; el doctor Teófilo Rubianes, cura de Ambato y el joven Carlos Cevallos S., este último con el objeto de continuar sus estudios en uno de los colegios de esa provincia.

—Para Pomasqui salieron los señores Fernando Avilés y familia, Rosario Mena y Francisco García.

—Desde ayer se encuetra en esta ciudad nuestro compatriota señor Carlos Ribadeneira que por algún tiempo ha permanecido en el oriente desempeñando el cargo de jefe departamental del Aguarico.

Presentamos nuestro saludo al señor Rivadeneira y le deseamos feliz permanencia en esta capital.

Felicitación.

Es hoy el onomástico del señor Jerónimo, Avilés Aguirre, hijo político del señor general don Eloy Alfaro.

Le saludamos y le deseamos todo género de felicidades.

Matrimonio

Ayer contrajeron matrimonio, en la quinta "Miraflores" el estimable joven señor Miguel Elicio Chiriboga y la virtuosa y espiritual señorita Dolores Donoso Chiriboga.— Fueron padrinos: doña Virginia Chiriboga v. de Donoso y el señor don José Javier Valdivieso. El señor don Ramón R. Vallarino, ministro de la república de Panamá, y la señorita Luz María Donoso Chiriboga fueron padrinos de la velación. Deseamos todo género de felicidades á tan simpática como digna pareja.

Historia vergonzosa

La historia del aguardiente es una historia de corrupción, crueldad y ruina.

Ha robado á la cara la gloria de su salud, y en lugar de la tez del rostro lo ha dejado colorado é irritado.

Ha quitado el blanco del ojo y lo ha hecho obscuro y ensangrentado.

Ha quitado la hermosura y belleza del rostro, y lo ha dejado déforme y enrojecido.

Ha robado á las piernas su belleza dejándolas vacilantes é inestables.

Ha quitado la firmeza y la elasticidad de los pies, para hacerlos débiles y falsos.

The Guayaquil and Quito Railway Company

SERVICIO DE TRENES RAPIDOS

Despacha todos los lunes, miércoles y viernes para el Chasqui, el expreso de carga N° 15, que sale de Durán á las 2 a. m. y llega al Chasqui á las 7 y 10 p. m. del mismo día.

Y el expreso de carga N° 16 que sale del Chasqui todos los martes, jueves y sábados á las 2 y 40 a. m., y no se demora en el trayecto más que para cambiar máquinas y tomar agua.

Estos trenes han sido establecidos para atender con puntualidad y esmero á los embarcadores.

R. I. CRAIG,

Superintendente General.

Quito, Setiembre 10 de 1907.

944-v. n.

EL FERROCARRIL EN CHASQUI

TARIFA DE FLETES Y PASAJES

PRINCIPIANDO EL DOMINGO 8 DE SETIEMBRE DE 1907

FLETES:

Entre Chasqui	1º	2º	3º	4º	5º
Guayaquil.....	3,94	3,32	2,68	2,03	1,30
Durán.....	3,90	3,28	2,65	2,00	1,28
Yaguachi.....	3,70	3,11	2,52	1,91	1,22
Milagro.....	3,58	3,01	2,44	1,86	1,17
Naranjito.....	3,43	2,89	2,34	1,78	1,12
Barraganetal	3,25	2,74	2,22	1,67	1,06
Bucay.....	3,08	2,60	2,11	1,59	1,01
Huigra.....	2,69	2,26	1,83	1,38	0,90
Sibambe.....	2,56	2,15	1,74	1,31	0,86
Alausí.....	2,43	2,04	1,65	1,24	0,82
Tixán.....	2,30	1,93	1,56	1,17	0,78
Guamote.....	2,04	1,71	1,38	1,03	0,70
Cajabamba...	1,65	1,38	1,12	0,83	0,56
Riobamba.....	1,38	1,15	0,94	0,69	0,47
Mocha.....	0,97	0,81	0,66	0,48	0,33
Ambato.....	0,71	0,59	0,48	0,35	0,24
San Miguel...	0,39	0,32	0,36	0,19	0,13
Latacunga....	0,26	0,21	0,17	0,13	0,09

PASAJES:

Entre Chasqui	1º	2º	3º
Guayaquil.....	27,65	20,75	12,85
Durán.....	27,35	20,55	12,70
Yaguachi.....	26,05	19,55	12,05
Milagro.....	25,25	18,95	11,65
Naranjito.....	24,25	18,20	11,15
Barraganetal	23,05	17,30	10,55
Bucay.....	21,95	16,50	10,00
Huigra.....	20,05	15,05	9,05
Sibambe.....	19,05	14,30	8,55
Alausí.....	18,05	13,55	8,05
Tixán.....	17,05	12,80	7,55
Guamote.....	15,05	11,30	6,55
Cajabamba...	13,05	9,80	5,55
Riobamba.....	11,05	8,30	4,55
Mocha.....	7,75	5,85	3,20
Ambato.....	5,65	4,26	2,30
San Miguel...	3,05	2,30	1,30
Latacunga....	2,05	1,55	0,85

Los trenes de pasajeros llegan al Chasqui á la 1 40 p. m. los domingos, miércoles y viernes, y salen los martes, jueves y domingos á las 12 del día.

R. I. Craig,

Superintendente general.

Relojeria Alemana

Alhajas finas y modernas—Relojes de toda clase—Anteojos para toda vista.

Se compone toda clase de relojes, con puntualidad, esmero y garantizando la obra.

Leopoldo M. Brauer.

Quito, Setiembre 4 de 1907.

946-v. 30

ELOY YEPEZ

Compra ganado gordo como agente de Francisco Parra D. Dirección en Quito.—En esta ciudad se compra y paga en la oficina de coches "El Viajero"—Plaza de la Independencia—Letra E. Allí se venden también letras sobre Guayaquil.

Dirección en Machachi.—Hotel Americano. Teléfonos:—En Quito N. 195, en Machachi N. 60.—Apartado del correo N. 287.

Quito, setiembre 20 de 1907.

929-v. 30

FUME USTED LOS cigarrillos de picadura y de hebra MEJORES de la fábrica EL TRIUNFO Son Los

DESEA USTED FUMAR BUENOS CIGARRILLOS DE HEBRA?

PUES pida usted la marca FULL SPEED de la acreditada fábrica de cigarrillos "El Progreso".

New York Bar y Club

Gran salón de lujo para las personas de buen gusto, y e primero en su género en esta Capital.

Se invita visitar el establecimiento, el cual cuenta con elegante servicio.

Salones especiales para billar y toda clase de juegos adecuados á un Club de primera clase.

Variedad de licores finos: champagne, vinos garantizados etc. de varias marcas y al alcance de todas las fortunas.

Acreditados cigarrillos y cigarrillos de Jamaica y del país.

El comedor con que cuenta estará dirigido por un competente cocinero extranjero.

Se preparan banquetes. Lujo, elegancia y buen gusto.

W. Harrison Mason.

Abril 1°—835—v. 30.

Importante Prevencion

DE LA

ACREDITADA FABRICA A VAPOR DE CIGARRILLOS EL PROGRESO

La imitación de sus cajetillas y el amparo que buscan asimilando su recomendado nombre algunas fábricas de cigarrillos establecidas en Guayaquil y Quito, le hacen prevenir á sus clientes, que para garantizar su legitimidad, cada cigarrillo lleva un timbre de forma elíptica con la inscripción:—FABRICA A VAPOR "EL PROGRESO".

Esclavos del Estómago!

El que no puede comer sin sentir peso, dolor, llenura, sofocación, acidez en el estómago y otras molestias, no es un hombre libre sino un esclavo del estómago.

El remedio que cura y evita "agruras," llenuras, indigestiones, dispepsia en todas sus formas, y que por consiguiente emancipa los esclavos del estómago, se llama



Marca de Fábrica.

Pastillas del Dr. Richards

Estas pastillas son digestivas, antisépticas, tónicas. NO SON PURGANTES. Transforman el estómago de tirano en sirviente. Con la salud devuelven al paciente fuerzas, carnes, buen color y buen humor.

"Las Pastillas del Dr. Richards dan vigor y firmeza al estómago, intestinos, corazón y cabeza."



Marca de Fábrica.

Pásese Vd. antes y después de tomarlas.

DR. RICHARDS' DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK.

Ha robado á la sangre su vitalidad y la ha llenado de veneno, gérmenes de enfermedades y muerte.

Ha robado al rostro su virilidad y fortaleza, y ha dejado en su lugar las señales de sensualidad y brutalidad.

Ha corrompido la lengua con maldiciones y necesidades.

Ha inclinado las manos al mal, haciéndolas instrumento de brutalidad y asesinato, en vez de serlo de utilidad y bien hacer.

Ha roto los vínculos de amistad y sembrado los gérmenes de enemistad.

Ha hecho del padre cariñoso y caritativo un hombre tirano, áspero, bestial y homicida.

Ha transformado á la madre cariñosa en una furia infernal y en la encarnación de la brutalidad.

Ha robado á la mesa su abundancia, obligando al hombre á llorar de hambre y pedir limosna en las calles.

Ha quitado del cuerpo los vestidos de lana y de seda, cubriéndole en su lugar con andrajos.

Ha robado al hombre sus terrenos sin dejar un lugar decente en que ser enterrado.

Ha llenado de criminales nuestros juzgados, cárceles, penitenciarías y casas de corrección.

Ha poblado las casas de asilo y de locos, con sus lamentables víctimas.

Ha llenado nuestro mundo tan bello, de lágrimas, gemidos y lamentaciones, y á muchos pobres y desamparados, de miseria y desesperación.

CRONICA

Por el culto.—Se ha demolido el altar mayor de la iglesia de San Carlos, por haberle invadido completamente la polilla, á consecuencia de lo cual comenzó á romperse en varias partes. Se construye ya un nuevo altar de gusto artístico.

Quien creará en él?—El presidente Luis Vicente Torres á echado á volar una hoja suelta, en que pondera el floreciente estado de lo que él llama su kindergarten, con el objeto de que los padres de familia le confíen la educación de sus niños. Habrá quienes crean en la virtud, en la ilustración y en el método educativo é instructivo del doctor Torres, que ni es moro ni cristiano; que es clérigo y está de puntas con su prelado; que recibe subvención del gobierno y no da la enseñanza que el estado obliga?

Con buen resultado.—En la mañana del sábado se verificó la difícil y grave operación al hígado en la persona del señor Luis Momeaux, regente de los talleres tipográficos de "El Comercio" de esta ciudad, llevada á cabo por los facultativos señores doctores Guillermo Ordóñez y Luis U. Racines, con satisfactorio resultado.

Hata cuándo.—Hemos dicho, y no nos cansaremos de repetirlo, de que se hace indispensable que la policía prohiba que los ginetes lleven sus caballos á todo andar por las calles de la ciudad, para evitar desgracias como la que sucedió ayer en la carrera Rocafuerte en donde fue atropellada una niña de diez años por el caballo en que cabalgaba el señor Carlos Villacís.

Policia.—Desde hace algunos días se halla enfermo el sargento mayor Julio F. Villafuerte, jefe de la tercera sección del cuerpo de policía. Interinamente está desempeñando el mencionado cargo, el capitán Benjamín Ortiz.

Que se apruebe.—La junta administrativa del colegio Maldonado de Riobamba, en sesión del día y nueve del presente, ha acordado: solicitar del ministerio de instrucción pública la aprobación del pago de cuatrocientos sures hecho por el colector de instrucción primaria al colector de dicho establecimiento, de conformidad con la partida constante en el presupuesto para el año económico de 1907, aprobado por el consejo superior.

Va de nuevo.—Llamamos nuevamente la atención de la policía municipal sobre que la medida en que se expende al público la leche es demasia-

da escasa, pues no se puede ni siquiera argüir la falta de aguas que fecundan los campos, ya que éstas las tenemos en abundancia como consta á propios y extraños. Lo que sucede es, que los hacendados y vendedores quieren hacer negocio y nada más. Señora policía, no permita que se siga explotando al público con negocios criminales como el que nos ocupa.

Que se decomise.—Circulan en esta capital monedas de talla menor, debientes, de la república de Colombia; y como está prohibida la circulación de moneda extranjera si no es de oro, debe decomisarse la colombiana, más aún, cuando dicha moneda no es de buena ley.

Prétextos fútiles.—Contesta el presidente del concejo municipal de Guaradda al ministerio de lo interior que no puede cumplir la orden de devolver la imprenta "Liberty" á la juventud liberal de ese lugar, porque es un asunto que tiene que ser considerado por el ayuntamiento, y que hoy todos los miembros de éste, principales y suplentes, se encuentran fuera de la población.

A granel.—El celador número tres recaudó ayer un caballo que hace algunos meses le fue sustraído de su casa á la señora Mariana Rodríguez.

—El desagadero situado en la esquina en que hacen intersección las carreras Guayaquil y Mejía, está obstruido, produciendo la consiguiente inundación de la calle con las lluvias de estos últimos días.

Carlos Villacís y José M. Zúñiga, fueron conducidos á la policía, por andar á caballo en completo estado de embriaguez y haber estropeado á una anciana.

—Ayer terminaron los ejercicios espirituales los padres oblatos del sagrado corazón.

—El señor Víctor Fernández ha pasado una circular á los dueños de casas previniéndoles las tengan aseadas y que en caso de no hacerlo así se verá obligado á imponerles la sanción respectiva.

Mejora local.—La comisión nombrada por el concejo municipal, para levantar el plano de Chimbacalle solicitado por el señor Alberto Silva M., teniente político de esa parroquia, con el fin de ensanchar y arreglar las calles que existen actualmente, y abrir otras nuevas, se constituyó ayer en dicho lugar á cumplir su cometido, y próximamente elevarán el informe respectivo, favorable á la solicitud del teniente político, pues con una pequeña contribución á los propietarios del vecindario y una cantidad que vote el municipio, creen los comisionados señores doctor Gabriel Baca y Francisco Darini que se efectuarán las mejoras que se indican.

Bien preparados.—El miércoles de esta semana, emprenderán viaje á Guayaquil, los alumnos de la escuela de clases y el viernes los cadetes del colegio militar, con el objeto de presentar su revista el 9 de octubre próximo.

Preventiva.—Parece que la municipalidad de ha propuesto derrochar los fondos del pueblo, con motivo de puerre de la carrera Venezuela. Suponemos esto porque con la tierra excavada, se ha formado un paucillo en la esquina intersección con la carrera de Loja; hoy que ha comenzado con fuerza el invierno las aguas corren por los costados de la calle con perjuicio grave de las casas vecinas, pues la pared de la casa de los herederos del señor Mariano C. Barriga, está pasando con las aguas que corren junto á ella y el lodo en que se ha convertido dicho montón de tierra, y es muy posible que se entablen reclamaciones al municipio por no haber previsto el daño que debía resultar de una disposición inconsonante y antieconómica, ó porque no quiere poner remedio al mal causado.

Conservatorio.—Desde mañana primero de octubre, quedan abiertas las matrículas en el conservatorio nacional de música, siendo las horas destinadas para este objeto, de nueve á once de la mañana y de una á cuatro de la tarde. Ya saben pues los aficionados.

De milicia.—Han sido ascendidos á sabinientes los sargentos primeros Luis T. Solórzano, del escuadrón Yaguachi, y Matías Guerrero del batallón Carachi número siete.

—El soldado Rafael Hidalgo ha obtenido cédula de invalidez, con la asignación mensual de veintidós sures.

—Seanta días de licencia se le han concedido al soldado Carlos Revelo, por tener que ausentarse á la plaza de Tulcán.

—El teniente Isaac Sevilla ha sido llamado al servicio activo de las armas, como secretario del señor Fiscal de la primera zona.

—Ha sido dado de baja, por inútil

para el servicio de las armas el sargento segundo Luis León J.

Aprovecharán?—En esta semana partirán para el exterior los señores Heleodoro Dávalos y Luis G. Tufiño, en goce de una beca á Norte América, que el supremo gobierno no tenido bien concederles.

De nuevo los libros.—Mañana se abrirán todas las escuelas y colegios de esta capital, puesto que han pasado las vacaciones.

Ascenso.—La vacante de alférez de caballería, dejado por el malogrado oficial señor José María Santacruz, ha sido llenada por el sargento primero Luis T. Solórzano, debiendo ocupar la vacante de este último, el sargento Nicanor Solís.

Para el hospicio.—Un hombre, á quien las malas lenguas dicen que está haciéndose loco, andaba esta mañana montado en un caballo negro, sin rumbo fijo y por todas las calles de la ciudad atropellando á cuantos encontraba, y aún quiso entrarse con caballo y todo en el templo de Santo Domingo. Como la policía ya lo conoce no se preocupó mucho, pero nos ha comunicado que en otra ocasión que quiera hacer gala de buen *jokey* irá al manicomio.

Conque ya lo sabe Mr. Rubén

Muy bien.—Según los informes emitidos por los profesores de la universidad de Berlín, sabemos los grandes progresos y adelantos que está alcanzando en el estudio de óptica, el señor doctor Angel R. Sáenz. Dadas la inteligencia y aptitudes que distinguen á este facultativo no dudamos será más tarde el orgullo de nuestra patria.

Piltrafa.—Pascual Cando que ejercía el cargo de gobernador de los indígenas de Sangolquí ha muerto dejando la friolera de veinte mil sures. Sus funerales se efectuaron hoy por la mañana y han sido suntuosos, según nos lo aseguran, lleno de admiración nuestro cazador de noticias.

Lucha por la vida.—Fue despachada favorablemente la solicitud de Víctor Ruilova para que se le autorice ejercer la industria de vendedor ambulante por las calles de esta ciudad.

Que se le atienda.—El señor telegrafista de Sangolquí trata de solicitar del ministerio respectivo se le provea de un cartero que á más de ocuparse en el reparto de telegramas, tenga la obligación de llamar á la oficina de ese lugar á las personas que son solicitadas desde esta capital ó de los pueblos circunvecinos.

Los que vienen y se van.—Nacimientos:—César A. López, María Rosalía Molina, José Julio Nogales, Rosario Simbaña, Rosa Luz del Campo Armijos, Manuel Tipán, María Beatriz Cabrera, José Antonio Chango y Josefina Jiménez.

Defunciones:—Toribia Betancourt, cuarenta y ocho años, afección cardiaca; Luz María Cuasimiquer, seis meses, afección cardiaca; Manuel A. Toasa, un año, sarampión; Juana Moreno, nació muerta; Ana María Heredia, un año, irritación; Manuel Andrade, quince días, afección cardiaca; y Rosario León, diez meses, bronquitis.

¡Indigestion!

¿Fuerde usted las fuerzas? ¿Le falta el apetito? ¿Le causa malestar el alimento que toma? ¿Padece usted de entorpecimiento del hígado? Para vencer estos trastornos convendrá fortalecer el estómago, vigorizar los nervios y entonar todo el sistema.

La Zarzaparrilla del Dr. AYER

ha curado muchos enfermos de aquellas afecciones y de igual manera le curará á usted. Una señora desde un punto de la América Central escribe lo siguiente:



"Por muchos años estubo padeciendo de indigestión, flaqueza y falta de apetito y también estreñimiento. Todo mi sistema parecía estar desarreglado. En estas angustiosas circunstancias un amigo me dijo que tomase la Zarzaparrilla del Dr. Ayer; según su consejo y ahora he de confesar agradecida que me curé con sólo tomar algunas botellas."

LAS PILDORAS DEL DR. AYER

comunican actividad funcional al hígado y regularizan el vientre. Curan la jaqueca, la biliosidad y el estreñimiento. Téngase presente que para obtener toda la eficacia de la Zarzaparrilla del Dr. Ayer precisa que ocurra una exoneración diaria ó dosada viente.

Preparada por el Dr. J. C. Ayer & Co., Lowell, Mass., U. S. A.

EN la papelería de El Tiempo hay tarjetas y papeles de toda clase. En los talleres de El Tiempo se hacen impresiones con esmero y elegancia. En la papelería de El Tiempo hay tarjetas de bautizo y hermosas postale

MEMORANDUM

Setiembre tiene 30 días, 5 de fiesta y 25 de trabajo.

Fases de la luna
 Luna llena el 21
 Cuarto menguante el 29
 Luna nueva el 7
 Cuarto creciente el 14

Almanaque:—Hoy Lunes 30 San Andrés y Santa Ana.

Carreras:—Del sur llegan martes, jueves y sábado.
 Salen lunes, miércoles y viernes.
 Del norte llegan martes y viernes por la mañana.
 Salen miércoles y sábados.

De encomiendas, del norte entran y salen con el de comunicaciones.
 De sur, llegan y salen lunes, jueves y sábado.

Boticas de turno:—La Sucursal de la Alemana y Farmacia Central.

Médico de turno:—Doctor Helodoro Miranda.

Practicante:—Señor Camila Ayerre.

Comisario de turno:—Señor Alejandro Almeida.

Servicio de telégrafos:—Las líneas del norte y su fracaso.

NEGOCIO OPORTUNO

El que desee vender una hacienda, para ceba de ganado, y que esté situada en esta provincia, dirijase a "El Tiempo."

Quito, setiembre 17 de 1907.
967-v. 30

POR LA RAZON

Endara & Miño previenen a sus morosos deudores, para que, en el término de treinta días, cancelen sus cuentas; de otro modo se verán en el caso de publicar los nombres en este periódico, sin perjuicio de la vía ejecutiva.

Quito, setiembre 13 de 1907.
954-v. 30

A MIS CLIENTES

Y al público en general participa el suscrito que ha trasladado su relojería y joyería situada en la calle del correo, a los bajos de la casa de la señora Olimpia Sánchez v. de Chiriboga, carrera Sucre, frente a la casa del señor don Manuel Jijón L.

Quito, setiembre 23 de 1907.
Guillermo López.
269 v. 30

LICITACION

Se convoca licitadores, por el término de quince días para la canalización de la carrera Chili, en toda la longitud de la Alameda, sobre las bases y el plano acordados por el Concejo, los cuales están a la disposición de los interesados en la secretaría municipal.

Quito, setiembre 16 de 1907.
956-v. 15

AL QUE LE TOQUE

Los premios de la rifa de San Roque, que se verificó el 7 de Julio último pueden reclamarse en la casa parroquial, hasta el 30 del presente mes. Pasada esta fecha caduca el derecho de los que tengan números premiados, y los objetos respectivos servirán para una nueva rifa.

Quito 20 de setiembre de 1907.
El Comité Constructor de la Iglesia de San Roque.

966-v. 8

PARA LAS CANTINAS

En el almacén de Mateo Moscoso, situado en la carrera Guayaquil San Agustín, casa del señor Jorge Zaldumbide, se encuentran en realización definitiva cognacs extras, varias marcas, a precios sumamente reducidos y que por su sabor y pureza, lo ponen en condiciones de ser los más preferidos.

NOTA.—Cognac extra C Agrafel.
Cognac España fine champagne.
Cognac Vieux dos estrellas.
Cognac España, jerez.
Precios: caja \$ 22 y 24
Setiembre 11 de 1907.

921-v. 30

REMATE

Se pone en conocimiento del público que, el día diez de octubre próximo tendrá lugar el remate del impuesto al juego y por las casas de esta ciudad.

La base se fijará oportunamente.
Francisco Alarcón M.
Colector del Instituto Nacional Mejía.
Quito, setiembre 12 de 1907.

953 v. 30

REALIZACION

de muebles finos y ordinarios, y de toda clase de útiles y enseres para una casa; de un birloche, carretas, relojes, balanzas de plataforma, libros en blanco, objetos de escritorio, etc., etc.

A PRECIOS BARATÍSIMOS, en la casa de
Ricardo B. Espinosa,
Nº 38, carrera de Pichincha.

También se arrienda en la misma casa un departamento amueblado, compuesto de seis habitaciones, con excusado inodoro y puerta de calle independiente.

Quito, setiembre 12 de 1907.
952 v. 30

DESCARRILADA!

Coches de viaje entre Quito y Ambato, con escala en Latacunga.

SALEN DE QUITO:
Lunes, miércoles y sábado.

SALEN DE AMBATO:
Miércoles, viernes y domingo.

Empresa "El Viajero" de
Yépez & Cia.
Oficina en Quito plaza de la independencia.

Quito, setiembre 20 de 1907.
930-v. 30

BARCLAY & Co. DE NEW YORK

La casa de Barclay y Compañía, fabricantes de los tres efectos bien conocidos Jabón de Reuter, Píldoras de Reuter, y Tricófero de Barry, es una de las empresas manufactureras más grandes de los Estados Unidos, que hacen negocios con la América Latina.

El más antiguo de estos efectos es el Tricófero de Barry, quien lo originó y quien fué de los primeros que reconocieron el grande y fecundo campo ofrecido a gente emprendedora en América del sur. Por consiguiente empezó a establecer su Tricófero en las repúblicas del Sur.

A la muerte del señor A. C. Barry, en 1868, los señores Barclay y Compañía, de 44 Stone street, New York quienes por año XX tenían intereses en el negocio de drogas al por mayor en América del Sur, se hicieron cargo de sus intereses comerciales.

Poco después de adquirir el derecho de vender el Tricófero de Barry, los señores Barclay y Compañía pusieron a la venta su jabón de Reuter y sus Píldoras de Reuter. En seguida estos dos artículos tuvieron buena acogida por el gusto público y el negocio que resultó, con el del Tricófero ya bien establecido y aumentando constantemente, hizo imposible que los señores Barclay y Compañía dedicaran el tiempo necesario a su negocio de drogas al por mayor, y por lo tanto, al fin lo abandonaron por completo, y el capital y el esfuerzo que se empleaban en ello se invirtieron en las tres especialidades de la Compañía.

Año tras año el negocio de los señores Barclay y Compañía ha aumentado hasta que en el día de hoy no hay una república en la América Central ó en la del Sur, donde no se venden los efectos de los señores Barclay y Compañía. En Cuba, Puerto Rico, México, Hawaii y las Filipinas, como en Portugal, España, Suecia, Africa del Sur, y las lejanas islas de Australia, Nueva Zelanda y Tasmania, se encuentran estos efectos de venta.

Hasta la fecha se han hecho el Jabón de Reuter, las Píldoras de Reuter y el Tricófero de Barry en la calle de Pearl número 77, en Nueva York pero la demanda ha sido tan grande que ahora se está levantando una fábrica en Bayonn, Nueva Jersey, esta planta que se acabará durante el corriente año será moderna en todo sentido. Con paredes de ladrillos, y pisos y cielos de concreto, será absolutamente a prueba de fuego, pero como precaución especial, cada piso tendrá apagadores regaderos asegurado por patente, con los cuales es posible dentro de un minuto abrir válvulas en el cielo y anegar el piso como si hubiera desenfrenado súbitamente una tempestad.

La nueva planta tendrá ventanas a todos lados, asegurando así una abundancia de aire y sol, limpieza de la fabricación y condiciones higiénicas para los empleados.

Se instalará en la nueva planta maquinaria moderna. Ya se está apurando el trabajo, y cuando la planta esté lista, tendrá máquinas de hacer jabón, de tipo más moderno y aprobado. Entre otras cosas se encontrarán máquinas de envasar, las cuales, con una vuelta de la palanca llenará una gruesa de Tricófero. Estas máquinas son muy curiosas y pueden ser operadas por un solo hombre.

EXAMENES DE PRUEBA

Desde el 15 del presente se recibirán en el Instituto Nacional Mejía los exámenes de prueba para ingresar a segunda enseñanza. Las materias serán las designadas en el anexo Nº 1º del Reglamento de Enseñanza Secundaria, al cual se ceñirá estrictamente y que se repartirá en dicho Instituto.

El Secretario.
Quito, setiembre 4 de 1907.
947-v. 30

Primera Agencia Judicial en Quito

Joaquín Nieto V. y Luis F. Chaves,

ESTUDIANTES DE DERECHO PRACTICO EN LA UNIVERSIDAD CENTRAL

Tienen el honor de comunicar al público que han establecido una Agencia Judicial en la cual se encargarán de la procuraduría de toda clase de juicios, cobro de cuentas, negocio de créditos, colocación de capitales a mutuo, arreglo de minutas, documentos etc. etc.

En todos los asuntos Judiciales procederán dirigidos por abogados notables por su probidad e inteligencia.

La Agencia está situada en la carrera Pichincha, casa Nº 44, bajos (junto a la Provisoria.)

Estará abierta: de 8 a 11 a. m., y de 1 a 5 p. m.

Quito, Setiembre 21 de 1097.

531-v. 30

Sociedad Becerra & C^a,

CONSIGNATARIOS Y COMISIONISTAS,

ofrece por mayor y menor, y a precios sin competencia, los mejores víveres que se producen en las provincias del Norte y Centro de la República.

Semillas escogidas de granos de toda especie.

Azúcar de varias clases, arroz, café y chocolate de primera calidad.

Tiene en sus depósitos, para la venta, 5.000 botellas de Mallorca de Guayaquil, al ínfimo precio de 80 centavos botella, y 45 centavos la media botella.

Maderas de construcción y labrados, como pisos, pilares, canes, duelos, etc., etc., en toda medida.

Leña de eucaliptos y carbón.

Carrera Pichincha Nº 64, letras A. B. C.

Quito, Setiembre 3 de 1907.

945-v. 30

CERVEZA IMPERIAL

Pongo en conocimiento del respetable público, que he trasladado mi Cervecería la "Imperial," a la nueva fábrica situada en el punto denominado "El Retiro" en el camino nuevo de La Magdalena. Continúo allí elaborando la afamada Cerveza "Imperial," y la vendo con las mismas etiquetas conocidas, las que últimamente han sido imitadas por la Cervecería "La Victoria."

Esta imitación por parte de la Cervecería competidora, prueba suficientemente la superioridad de la Cerveza "Imperial," puesto que nadie imitaría la marca de una cerveza que no sea superior a la propia.

La Cerveza "Imperial" es fabricada con la mejor cebada del país y lúpulo de Alemania, y no contiene ninguna sustancia nociva; se vende como antes al precio de un sucre ochenta centavos docena.

Guillermo Herrmann,

Cervecerero Alemán.

971-v. 30

The Guayaquil and Quito Railway Company

MIL SUCRES DE GRATIFICACION

La compañía del ferrocarril ofrece MIL SUCRES de gratificación a la persona que descubra al individuo ó individuos que colocaron obstáculos sobre la línea férrea el día de hoy, 22 de setiembre, ocasionando el descarrilamiento del tren número tres.

Pagará también, quinientos sucres al que presente pruebas contra la persona que haya colocado obstáculos en cualquiera parte del ferrocarril con el criminal intento de descarrillar los trenes.

Los empleados del ferrocarril están autorizados para arrestar a cualquiera persona cogida en el acto de obstruir la vía, y recibirán una gratificación de MIL SUCRES.

R. I. CRAIG,

Superintendente general.

Quito, Setiembre 22 de 1907.

972-v. a.



Movimiento de hoteles

Hotel París.—Señores A. Dosemberg, Archer Harman, N. Levaizy, y Concepción Ruitor.

Hotel Rosenthal.—Señores Eliseo Sanjuan y señora, William Vergara y familia, Antonio Codina, Mannel Gallegos y León Davortakn.

Hotel Ecuador.—Señores M. Tomás Mateus, Miguel Chiriboga Pozo, Adolfo Canal, Belisario Valdivieso, coronel Manuel Vidal López, Emilio Leonidas Pizarro M., Francisco P. Wilman, Alfredo Hernández, Enrique Gamonet, José Lepiani, Mario Monserat, Ramón Rivas y señora, Fabricio Hoyos y Abraham Pulido.

Royal Palace Hotel.—Señores Luis Felipe Carbo, Oscar Kolber, A. Alencar, Pacifico Gordillo, Pascual Cioppo Lepore, J. Virgilio Bolaños, señora de Graff, Celso y Mario Castagneri.

Hotel Français.—Señores Victor N. Muriel, Julio C. Concha, Erazo, Martínez y compañero, Antonio M. Chiriboga, Tomás Granados, Antonio T. Maldonado y Viccor María Arsuiz.
Quito, setiembre 26 de 1908.

Revista del mercado

Papas gruesas el tercio de 4 arrobas 2 libras.....	\$ 2,00
Papas toda grossa el tercio de 4 arrobas 2 libras.....	1,60
Papas redroja el tercio de 4 arroba 2 libras.....	1,40
Harina de castilla quintal.....	7,00
" " cebada el tercio.....	2,40
" " maíz, la media.....	1,80
" " albarza.....	3,40
Arroz " castilla, quintal.....	13,00
" " cebada, el tercio.....	1,40
Alverja en grano la media.....	1,40
Cebada " " ".....	2,20
Maíz grueso " " ".....	1,90
" delgado " " ".....	1,30
Morocho " " ".....	2,00
Leutejas " " ".....	8,80
Habas " " ".....	7,20
Frejol blanco " " ".....	7,10
" bayo " " ".....	6,00
Choclos el tercio.....	0,60
Alberja tierna " " ".....	1,40
Camotes " " ".....	1,40
Yucas " " ".....	2,60
Zanahorias " " ".....	2,50
Carbón, la mula.....	1,80
Oca la mula " " ".....	1,40
Melloco la mula " " ".....	1,60
Raspaduras el atado a 0,15 y.....	0,18
Sal la libra.....	0,10
Chocolate " " ".....	0,55
Café " " ".....	0,20
Fideos " " ".....	0,15
Maní " " ".....	0,22
Achote " " ".....	0,20
Manteca " " ".....	0,35
Caroc " " ".....	0,25
Azúcar " " ".....	0,15
Mantequilla " " ".....	0,32
Huevos a 6 y 7 por.....	0,20

GUERRA YANKEE JAPONESA

Se vende un magnifico birloche nuevo de cuatro ruedas, caja especial, por el ínfimo precio de quinientos sucres.

La persona que desee la adquisición del carruaje anunciado puede verse con el señor sargento mayor Gabriel N. Capelo, en el ministerio de guerra.

Quito, setiembre 16 de 1907,
964-v. 30

A LOS ESTUDIANTES

Las clases del instituto nacional Mejía se abrirán el martes próximo que contaremos primero de octubre.

Quito, setiembre 27 de 1907.

El secretario accidental, J. Guillermo Yépez.

974-v. 30